

一般質問

議員は、市長などに対して、市の事務の状況や将来の方針などを質問することができます。この質問を「市政に関する一般質問」といいます。今定例会では、20人の議員が一般質問をしました。その状況について、ご紹介いたします。

TPPへの取り組み

平 由子 議員

問 TPPで日本の上下水道、公立学校、刑務所は民营化され、農業生産額も7兆1000億円から3兆円に減少。関税がゼロになれば、日本の食料のほとんどが海外に頼るため、農家は半減し、食品加工業や流通で300万人が失業するがこれに対処できるのか。

市長 TPPでは、不適切な物を市場に出さないことが大事。工業分野で日本の環境規制に合わない物を売り付けられることは、後々の時代まで損害を与える。一方で、国の交渉で環境規制を厳しい国に合わせていくことに取り組んでいると聞いている。

食育の推進

齋藤 久代 議員



中野区が作成した食育かるた

問 農地集約化は全国で行われているが危険と考える。そのままにすることは大事ではないかと思う。なぜ1力所にまとめるのか。

農業委員会会长 農業の生産性を高め、競争力を強化するために、担い手への農地集積・集約化を加速して、生産コストを削減する必要がある。市も農家の高齢化や担い手不足により耕作放棄地等の増加を懸念している。農地の集積化は重要課題として取り上げている。

問 小学校の英語教育と職員の採用計画

吉田 宏 議員

問 グローバル化が進む中、子どもが英語による基礎的、実践的なコミュニケーション能力を身に付けることは極めて重要な課題。英語發音や国際理解教育の向上を目的に小学校に配置される英語指導助手の人数は。

問 災害時に飲料水を提供する災害時協力井戸の登録状況について。

染谷 和博 議員

問 災害時に情報把握が重い事態も想定される。災害救援活動二輪車の導入については、平成24年第2回定期例会で一般質問をしたときに積極的に進めたいとの答弁があつたが、その後の検討状況は。

総務部長 一番大事なのは機動力。さまざまな情報収集をしないとの的確な対応ができないので、前向きに検討したい。

問 食育の推進についてのマネジメントシートでは関係する部局と連携をとるとあるが、機能しているか疑問。関係する部門が集まり実行してほしいと思うが。

答 職員間の情報の共有は、非常に重要な課題と認識し、指導をしている。

問 各学校に1人英語指導助手が必要ではないか。

答 国も小学校3・4年生から授業を始めるなどを考へている。国の動向を見ながら、できるだけ積極的に対応できるよう頑張りたい。

問 災害時協力井戸の場所は、公開されているか。

総務部次長 ホームページで地域防災計画書を公開しているが、その中で住所のみ公表している。

問 防災支援協定の状況について。

答 災害時応援協定を5自治体と締結。飲料メーカー1社は、県が直接協定を締結しているため、市も同じ内容で対応する。災害時の避難所として1社。飲料水の販売機4社。大手スープ13社。お弁当の提供で1社と協定を締結している。